

Football/C1/8e retour

## Sans Neymar, le PSG et le projet qatarien en péril ?

AFP

Paris/France

**SANS** Neymar et avec la peur du vide, le Paris SG, qui se veut confiant, va devoir éliminer ce mardi le Real Madrid, double tenant du titre en Ligue des champions, pour s'éviter une crise de croissance du projet de ses actionnaires qatariens (20h45).

**\*Le match de l'année pour le PSG\*** Le directeur sportif du PSG, Antero Henrique, a tenté de dédramatiser dans L'Équipe dimanche dernier. "Le match contre le Real est très important, bien sûr. La C1, c'est important pour tout le monde. Mais ce ne sera pas la fin". Quand même : c'est le match de la saison pour le club de la capitale, battu 3-1 à l'aller en Espagne le 14 février et donc au pied du mur avant de recevoir la formation la plus titrée en Ligue des champions (12 coupes "aux grandes oreilles"). Malgré l'absence de Neymar, opéré au Brésil, les Parisiens ont fait étalage de leur confiance. "A domicile, avec nos supporters,

on sait comment ça peut aller. Il y a vraiment de la place pour le faire", martèle le défenseur Thomas Meunier. "On peut le faire et on doit le faire". Paris a remporté ses 19 matches à domicile cette saison, avec en moyenne quatre buts marqués par match. "Si tu arrives premier de la phase de groupe, tu reçois pour le match retour. Si l'UEFA fait cette différence, c'est peut-être que c'est mieux de jouer le deuxième match à domicile", a observé lundi l'entraîneur Parisien Unai Emery.

L'Équipe proclame en tout cas en Une "l'Union sacrée" et le collectif des fans ultras du PSG, le CUP, appelle à la mobilisation générale : "c'est notre devoir à nous, supporters, d'aider notre équipe à déplacer des montagnes". Un SMS vocal du speaker du Parc, Michel Montana, a aussi sonné le rappel des troupes parisiennes. Mot d'ordre : "ensemble, on va le faire".

**\*Risques sportifs...** Ce serait mieux pour le PSG. Car une nouvelle élimination en huitième de finale, un an après celle de Barcelone (4-0, 1-6), serait un très mauvais signal. Le club pa-



Photo : D.R.

L'entraîneur espagnol du Paris Saint-Germain, Unai Emery, attend beaucoup de ses troupes.

risien, qui clame vouloir gagner la Ligue des champions, restait auparavant sur quatre éliminations en quarts de finale de la reine des compétitions.

Bien sûr, l'absence de Neymar comme le prestige de l'adversaire donnent une autre coloration à une éventuelle élimination. Mais une nouvelle sortie de route pourrait pousser certains joueurs à s'interroger, comme Marco Verratti la saison précédente : sont-ils au bon endroit pour

conquérir les titres qui comptent ? Ainsi Neymar, qui a pour objectif de conquérir le Ballon d'Or. Il aura peu de chance de le gagner en sortant de la Ligue des champions dès les huitièmes. Même si Henrique se montre confiant dans L'Équipe - "évidemment que Neymar restera à Paris la saison prochaine" -, une élimination pourrait ébranler le vestiaire parisien.

**Comme extra-sportif**•Il y aurait aussi des consé-

quences économiques : les revenus du club seraient moindres qu'avec un tour ou deux de plus. Or, Paris n'en a pas fini avec le fair-play financier, après avoir beaucoup dépensé l'été dernier (plus de 400 millions d'euros pour recruter Mbappé, Neymar, Yuri Berchiche) alors que l'UEFA veut limiter le déficit des clubs à 30 M EUR sur 3 saisons. Le club se veut positif en plaidant que les revenus augmentent, mais l'UEFA pourrait sévir en cas de déficit.

Les spécialistes exposent enfin que le PSG sert les intérêts géopolitiques du Qatar, son riche propriétaire. L'arrivée de Neymar l'été dernier, en pleine crise diplomatique dans le golfe Persique, avait été perçue comme un coup de maître en terme de communication. Mais le Brésilien est absent ce mardi. "Cela arrive au mauvais moment pour le PSG et le Qatar. Mais même dans la pire des hypothèses demain face au Real, ce ne serait qu'un épisode", nuance quand même Pascal Boniface, le directeur de l'Institut de relations internationales et straté-

giques (IRIS).

"Les Qataris ont une vision à long terme de leur projet, même s'ils sont pressés d'avoir des résultats", ajoute-t-il en faisant référence au Mondial-2022. "Une élimination aurait l'excuse de l'absence de Neymar, ce serait une cruelle déception pour cette année, mais ça ne remettrait pas en cause le projet du PSG et du Qatar." Cela offrirait quand même un contraste saisissant avec Manchester City, club étendard du grand rival géopolitique du Qatar, les Emirats arabes unis. L'entraîneur des Citizens, Pep Guardiola, est incontestable et incontesté, alors qu'Unai Emery, en fin de contrat en juin, est sur la sellette.

City est proche de rallier les quarts après sa victoire 4-0 à l'aller. Et a déjà atteint les demi-finales de la C1 2015-16, après avoir notamment éliminé en quarts... le PSG. Il reste 90 minutes à ce dernier pour gagner 2-0 et rééquilibrer la balance, sous peine de fin de saison périlleuse.

### People

## Mangaratiba, un cadre de rêve en bord de mer pour la rééducation de Neymar

AFP

Mangaratiba/Brésil

**NEYMAR**, sorti de l'hôpital dimanche dernier au lendemain de son opération du pied droit, devait débiter sa rééducation à Mangaratiba, station balnéaire à deux heures de route de Rio de Janeiro où il possède une villa luxueuse toute équipée au sein d'un complexe ultra-sécurisé. Pour le commun des mortels, Mangaratiba est une petite ville côtière de 36 000 habitants sans véritable charme, qui sert surtout de point de départ pour Ilha Grande, île paradisiaque très prisée par les touristes.

Mais il suffit de s'éloigner un peu du centre-ville pour apercevoir au bord de la route sinueuse des panneaux indiquant l'entrée d'immenses complexes privés de luxe et leurs résidences dignes de villas de stars de cinéma hollywoodiennes, au bord d'une mer cristalline et au cœur d'une nature luxuriante. Celle de Neymar se trouve au sein du Portobello Resort & Safari, qui regroupe hôtels, villas et une immense base de loisirs de 2 500 hectares entre la plage et la montagne", comme l'indique le site officiel.

On peut y pratiquer aussi bien les activités nautiques que l'équitation, mais aussi se baigner le long de plages privées de sable fin ou dans des piscines natu-



Photo : D.R./L'Union

Neymar se remet doucement de son opération.

relles. On peut même y faire un "safari" en 4x4 dans un espace de "300 000 mètres carrés où vivent près de 500 animaux de la faune brésilienne,

africaine et européenne". **Villa de cinéma**•Le complexe possède sa propre piste d'atterrissage que Neymar a empruntée avec son jet privé dimanche, à

son arrivée en provenance de Belo Horizonte, où il a été opéré. De l'extérieur, on ne peut voir que le poste de sécurité de l'entrée pour les véhicules, une petite cabane à l'aspect modeste avec un toit de chaume et des gardes qui surveillent les lieux en permanence. Mais la presse brésilienne décrit le pied-à-terre de Neymar comme une "villa de cinéma" que le crack a achetée pour 28 millions de réais en octobre 2016 (environ 8 millions d'euros au taux de change de l'époque). Une demeure située au cœur d'un terrain de 10 000 mètres carrés, avec hélicoptère, court de tennis, piscine à débordement, cave climatisée et surtout "une salle de musculation qui n'a rien

envier à celles des quartiers chics de Rio", explique le journal O Globo. D'après le site Uol, Neymar a prévu d'en faire son "quartier général" pour sa rééducation. Il aurait même acheté récemment une machine capable de produire plus de 300 kg de glace par jour, comme dans les centres d'entraînement les plus modernes des clubs de football. On ignore si c'est pour des bains de glace permettant la récupération musculaire des grands sportifs, ou pour la glace pilée des caipirinhas des fêtes que Neymar, généralement accompagné de nombreux amis, affectionne beaucoup. Peut-être les deux.

### France/Lille

## Marcelo Bielsa condamné à verser 300.000 euros au Losc pour procédure abusive

AFP

Tourcoing/France

**MARCELO** Bielsa, qui conteste son licenciement pour faute grave et réclame plus de 18 millions d'euros au Losc, a été

condamné hier par le tribunal de commerce de Lille à verser à son ancien club 300 000 euros de dommages et intérêts pour le caractère abusif de l'assignation en justice.

Le camp de l'ex-entraîneur argentin de Lille, qui réclame 12,9 millions d'euros

correspondant aux salaires restant dus et environ 5 millions supplémentaires au titre du préjudice subi, espérait que le tribunal de commerce déclare le club nordiste en cessation de paiement, ce qui aurait entraîné l'ouverture d'une

procédure de redressement judiciaire.

Marcelo Bielsa a été débouté par le tribunal de commerce de Lille.



Photo : D.R.